

BAB VI KESIMPULAN DAN SARAN

6.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil pembahasan dan penelitian yang telah dilakukan di lapangan mengenai strategi politik pasangan Zul Elfian-Reinier dalam kemenangan pemilihan Walikota dan Wakil Walikota Kota Solok Tahun 2015, maka dapat disimpulkan bahwa strategi politik yang dilakukan oleh pasangan Zul Elfian-Reinier yaitu strategi ofensif dan strategi *Defensif* dari Peter Schroder untuk meningkatkan jumlah pemilih.

Dalam strategi Ofensif memperluas pasar, hal yang dilakukan antara lain adalah perluasan pasar, dengan cara melakukan pendekatan ke pemilih baru yaitu kaum ibu-ibu PKK, Posyandu, anggota karang taruna, remaja mesjid, dan pemilih pemula. Kemudian menembus pasar, dengan cara meningkatkan cara berkampanye ke pemilih lama mereka yaitu kaum ibu-ibu pengajian, tokoh adat, tokoh masyarakat, tokoh agama beserta alim ulama dan cadiak pandai. Pasangan Zul Elfian-Reinier juga menjalankan strategi *Defensif* walaupun tidak terlalu kentara atau dominan. Strategi *Defensif* mempertahankan pasar terlihat dari program dan kegiatan pasangan Zul Elfian-Reinier yang lebih banyak terfokus di Kelurahan Tanah Garam dan Nan Balimo dibandingkan dengan Kelurahan lainnya yang ada di Kota Solok. Sedangkan strategi melepas/menyerahkan pasar yang dilakukan oleh pasangan Zul Elfian-Reinier, dimana pasangan ini dianggap melepas/menyerahkan pasar pada Kelurahan Kampung Jawa yang merupakan tempat berdomisili Zul Elfian-Reinier. Pasangan ini hanya melakukan kampanye jangka pendek dan tidak terlalu sering berkampanye pada kelurahan ini.

Jadi, menurut peneliti pasangan Zul Elfian-Reinier menjalankan dengan baik strategi Ofensif secara optimal, dimana implikasinya dengan perolehan suara yang tinggi yang diperoleh oleh pasangan Zul Elfian-Reinier dari pada kandidat lainnya, sedangkan strategi *Defensif* yang dijalankan oleh pasangan Zul Elfian-Reinier kurang kentara atau kurang dominan yang dijalankan oleh pasangan Zul Elfian-Reinier. Pasangan Zul Elfian-Reinier juga membentuk tiga unsur tim pemenangan yaitu, Smart Zoro Tim, Zoro Super Tim dan Zoro Solid Tim. Dengan strategi politik yang digunakan serta proses pelaksanaannya yang bagus membuat pasangan Zul Elfian-Reinier menjadi pemenang dalam meraih kemenangan dalam pemilihan walikota dan wakil walikota Solok dengan total perolehan suara terbanyak.

6.2 Saran

Berdasarkan penelitian yang telah peneliti lakukan maka saran yang dapat peneliti sampaikan yaitu :

1. Bagi setiap orang yang akan mencalonkan diri sebagai Walikota dan Wakil Walikota agar lebih banyak lagi melakukan pendekatan kepada masyarakat melalui kegiatan sosial kemasyarakatan dan terus menjaga komunikasi dengan masyarakat, sehingga kerja nyata itu lebih terlihat oleh masyarakat, dan jangan juga melakukannya hanya karena akan mencalonkan diri saja. Mungkin para calon kandidat Walikota dan Wakil Walikota nantinya dapat melihat bagaimana strategi politik yang dilakukan oleh pasangan Zul Elfian-Reinier.

2. Bagi masyarakat yang akan memilih wakilnya di pemerintahan sebaiknya menilai kandidat terlebih dahulu apakah kandidat yang mencalonkan diri benar-benar bekerja untuk rakyat atau sebaliknya, apakah mereka benar-benar peduli kerakyat atau hanya pencitraan saja.
3. Bagi peneliti lain yang ingin melanjutkan penelitian ini kedepannya, dapat melihat fenomena penelitian dari proses strategi politik yang dilakukan oleh pasangan kandidat lainnya baik yang terpilih maupun tidak terpilih di dalam pemilihan kepala daerah dan wakil kepala daerah.

